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昨晚， 深圳佳兆业足球俱乐
部官宣， 意大利籍主教练多纳多
尼和他的教练组团队下课， 助理
教练张效瑞出任深足代理主教练
职务，郜林兼任代理助理教练，守
门员关震兼任代理守门员教练，

直到新帅上任。

新赛季中超前四轮，多纳多尼执教
深圳佳兆业取得1胜3负，目前在A组只
排名第六，与之前的预期相差甚远。尤
其是第四轮在领先的情况下，1比2被建
业逆转，是多纳多尼下课的导火索。

多纳多尼被评过于平庸

深圳佳兆业是今年中超投入最大
的球队。尽管俱乐部没有在公开场合对
外公布今年的成绩目标，但今年是深圳
特区成立40周年，各方面对深足寄予厚
望。中超第一阶段打进前四，进入争冠
组，是俱乐部的内部最低要求。后期竞
争亚冠资格，是俱乐部的目标。多纳多
尼如今的成绩显然离这一目标太远。

去年7月30日，多纳多尼就任深圳
佳兆业队主教练，在最后10轮联赛仅取
得1胜4平5负，最终降级。恰巧今年因天
津天海俱乐部退出中超，深足幸运地
获得了递补中超的资格。球队又在转
会市场上大批量引进了原天海球员，
新赛季光引进的新援就达到19人，是引
援投入和引援人数最多的球队。

深足被分在强敌环伺的A组，前
四轮只赢了广州富力。也就是说，多纳
多尼自去年上任至今的14场正式比
赛，只赢了两场，而且对手都是广州富
力，其他12场比赛4平8负。深圳佳兆业
俱乐部认为，多纳多尼的整体带队成
绩过于平庸。

“天海系”早有换帅想法

去年球队降级后，深圳佳兆业俱
乐部内部其实对多纳多尼是否留任曾
有过争执，多纳多尼一度非常接近下
课，但经过权衡后，俱乐部最终选择了
留下多纳多尼，让他带队实现重返中
超的目标。不过，丁勇入主深足后，外
界又开始担心多纳多尼的执教前景，
因为丁勇一开始就希望聘请新教练。
只是后来由于其个人的一系列缘故，
俱乐部面临各种各样的流言蜚语，让
换帅一事按下了“暂停键”。

但天海系球员的大批到来，注定
多纳多尼在深足的日子不会太长。据
悉，多纳多尼并不掌握深足今年引援
的决定权，尤其是内援的引进，基本上
是俱乐部管理层说了算。真正按照多
纳多尼的意见引进的球员，实际上只
有外援哲马伊利、比福马和即将在9月
份到队的普拉利甘吉。可偏偏在外援
引进上，多纳多尼也给人留下了把柄。

34岁的哲马伊利，是多纳多尼力
排众议引进的外援。此前，哲马伊利
在意甲的博洛尼亚队效力，曾是博洛
尼亚的队长，原瑞士国脚后腰。多纳
多尼在意甲执教时曾与哲马伊利共
事过。不过，俱乐部对引进哲马伊利
其实有很强的反对声，认为哲马伊利
的年龄太大，与俱乐部要引进当打之
年外援的引援思路不相符合。但在多
纳多尼的执意要求下，俱乐部还是签
下了哲马伊利。但是，哲马伊利直到7
月上旬才解除隔离, 由于长达数月没
有进行系统训练，哲马伊利落选了深
足的30人报名名单。据了解，深足打
算换掉瑞士人，并向河床求购哥伦比
亚国脚金特罗，报价700万美元。
上赛季，多纳多尼刚上任时，对当

时的高效得分手马里的使用，也引发
了球队内部的不同意见。马里是深圳
佳兆业队内头号射手，但经常被多纳
多尼放在替补席上。本赛季，多纳多尼
本想放弃马里，但俱乐部坚持使用。
此外，在季前的拉练集训中，多纳

多尼曾与队中球员发生矛盾，被认为
不尊重球员。这些，都促使深圳佳兆业
一直在等待换帅的机会。

专题撰稿 特约记者 鹏佑

此次多纳多尼下课，与其说是因
为输给河南建业所致，倒不如说是深
圳佳兆业俱乐部一直在寻找一个合适
的换帅机会。

事实上，在7月25日的新赛季开
赛前，深圳佳兆业都还在谋划换帅一
事。7月23日，原重庆当代主教练小克
鲁伊夫主动辞去了厄瓜多尔国家队主

教练一职。当时恰逢河南建业主教练
王宝山辞职，外界于是就将小克鲁伊
夫与河南建业的帅位联系在了一起。
但实际上，小克鲁伊夫正是深足邀请
的对象。

据知情人士透露，7月30日，中
超第二轮，深圳佳兆业2比3负于上
海申花，佳兆业俱乐部就已经想过
要拿下多纳多尼，足见换帅之心切。
只不过，当时舆论对于深足负于申
花并没有过于苛刻。第三轮1比3输给
广州恒大的比赛，深足的表现也不

算差。而被河南建业逆转的比赛，则
引发了外界对多纳多尼临场指挥用
兵的质疑。

深圳佳兆业俱乐部见到换帅时机
已成熟，终于向多纳多尼挥起了大刀。
8月10日晚上，回到酒店的多纳多尼已
经预感到自己可能会下课。11日上午，
俱乐部与多纳多尼进行了会面后，告
知了意大利人俱乐部的换帅决定。多
纳多尼对此已有心理准备，但他的助
手们却显得有些事发突然。

记者从消息人士处获悉，小克鲁
伊夫将于本周抵达中国，按照规定进
行隔离后，将正式接手球队。从时间来
看，新任主教练最快也要到本月底的
第八轮中超才能接手。

首席记者 刘闻超

对阵上港拿下1分，吴金贵在临危
受命情况下的首秀赢得满堂彩，本轮对
阵重庆力帆，青岛黄海全队将士自然希
望可以延续上一轮的良好势头，结果在
少一人作战情况下，黄海再度拿下宝贵
1分，吴金贵上任后率队收获两连平。
接手黄海，看似有些仓促，但作为

职业教练，即便身在申花，吴金贵也保
持着每轮各场比赛都会关注并且研究
的习惯。过往几年里，他做过主教练，
当过技术总监，甚至也由后一种身份
专门为一线队开过课，更不用说，这次
执教的黄海阵中，还有不少他曾经的
队员了。从前往青岛到率队战平上港，
前后不过两天时间，那天晚上，青岛黄
海的更衣室内一片欢腾，全然没有最
后时刻3分变1分的遗憾，从这点上可
以看出，金贵赛后说的那句“最初想着
少输当赢”确实是真话。

之所以请吴金贵，黄海俱乐部的
想法很简单，一方面马钦的爽约令俱
乐部颇为被动，这种情况下，吴金贵
愿意接手，对青岛黄海俱乐部和球队

中的每个人来说都是种鼓舞；另一方
面，俱乐部也希望吴金贵能够发挥
“微波炉”的作用，率领球队在开赛不
利的情况下保级成功。整个执教生涯
中，金贵似乎确实有着这方面的属
性，2017赛季中途接手申花，结果拿
了足协杯冠军，再往前数的鲁能岁
月，也是完成保级目标。
昨晚面对重庆力帆，从实力上来

说，该队不如上港，不过每次上港对上
重庆，向来都不好打。张外龙的球队中
不乏中内外好手，冯劲、蒋哲都是中超
老面孔了，前者还曾入选过国家队，而
阿德里安、费尔南迪尼奥以及卡尔德
克三人默契十足且特点鲜明，一个组
织、一个突击，另一个有身高和冲击
力，上一轮联赛中，卡尔德克刚一回归
就收获进球，状态十分火爆。与上一轮
相比，吴金贵对首发阵容做了三处调
整，其中王伟首发出战出任后卫，持球
突进能力出色的周俊辰出任首发，与
上港一役中球队获得的点球就是源自
他突破后的传球。然而，不利的情况还
是发生了，王伟因严重犯规被罚下场，
少一人作战的情况下，黄海没有松散。

“两个边协助中锋罗曼一人，这样会有
反击机会。当然，年轻球员很努力，但
可能还是有点紧张，没适应。我跟队员
说每个人都要多跑，弥补少的那个
人。”吴金贵透露，当时自己要求全队
训练中什么样在比赛中还是怎么打，
“赛前就预料到这场会很艰难，拿到首
发名单后我们也感觉到对手会全力打
这场比赛。我看到每个球员在场上拼
到最后，我看到了这支队伍的血性。在
我带队生涯中，很少看到像这样，全队
团结协作，拼尽全力克服困难的。”

上任之后，吴金贵率队取得两连
平，让球队获得两个宝贵积分，这背
后除了全队上下通力协作外，务实的
技战术思路颇为关键，如同吴金贵到
队伊始所说的那样，青岛黄海目前无
法踢漂亮足球，而是需要着眼于立足
中超，然后再考虑未来，“我们从上港
身上拿到1分，上港就丢了2分，他们
必定要将那些相对弱的球队拿下。我
们让强队去拼弱队，我们对弱队要争
取拿分，甚至拿3分，对强队要争取拿
1分。我跟队员这样分析，球员也非常
同意教练组的这个分析。”
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特约记者 翰林

昨日，中超联赛第四轮比赛继续
进行。面对着苏州赛区实力较弱的石
家庄永昌队，天津泰达队不仅没有拿
到分数，反而还遭遇了一场惨败，最终
0比3输给了对手。对于天津泰达队来
说，这场比赛可谓是一场完败，队伍将
备战期以来积攒的所有问题都暴露的
淋漓尽致，堪称近年来球队遭受的最
惨痛的一次失利。

赛后施蒂利克的脸上充满了愁
容，对于输球的原因，老帅这样总结，
“我们对阵国安和上港的时候，队员们
没有那么大的压力，相对比较放松，所
以比赛也非常精彩。对阵重庆和石家
庄，外界期待着球队可以取胜，队员们
心理压力过大，没有足够的信念，也没
有绝对的能力，更没有绝对的信心去
赢得比赛。”
施蒂利克执教泰达后，很少在赛

后批评队员，这已经成为了他的“美
德”。这一次也不例外，他甚至开始安
慰自己那些可怜的弟子们。只不过，他
那些安慰弟子的话，更像是在安慰自
己，“比赛之后大家应该冷静思考出现
的问题，少去网上看一些对于球员的
评论，不要受到外界影响。”
发布会上，摘掉眼镜的施蒂利克

日渐苍老，他的那些话更说明他内心

的无奈和脆弱。无奈之处在于，通过这
场比赛之后，施蒂利克应该清楚知道
了一个残酷的现实，那就是球队的实
力在苏州赛区是最差的。脆弱之处是，
未来几场比赛中，球员状况不会得到
提升，熬到九月份转会窗口打开后，才
能进补新人。
球队成绩不好的时候，没有一片

“雪花”是无辜的，无论球队、教练还是
队员都有责任。现如今队伍需要做的
是需要反思，就如同施蒂利克所说的
那样，要冷静思考出现的问题。无论如
何，上赛季那支可以踢出漂亮足球的
队伍不见了，重新又被打回低谷。
目前这种情况下，泰达应该可以

放弃小组冲入前四的目标了，理智些
对于这支球队没有坏处。泰达进攻火
力不足可以理解，但面对永昌依然以
强队自居，就要挨批了。明知道对手擅
长防反故意让出控球率，还主动接盘
大举压上，这样做理智吗？
未来几场比赛，泰达的处境可能

会更加煎熬。球队不放弃目前的强队
心态，等待所有人的只能是一粒又一
粒莫名其妙的失球，一场又一场的失
利。如果盘不活进攻，那么加强防守应
该不会很难吧？施蒂利克也应该清醒
一下了。这个赛季对于他来说是封山
前的最后一个赛季，对于泰达却是不
容有失的一年。

小克鲁伊夫月底接班

永昌首胜送泰达“入坑”

不败“金”身，“微波炉”初见成效

2019赛季第九轮 河南建业3比2华夏幸福 赛后华夏主帅科尔曼下课

2019赛季第20轮 河南建业1比0北京国安 赛后国安主帅施密特下课

2019赛季第27轮 河南建业2比2广州恒大 赛后恒大主帅卡纳瓦罗“上课”

2020赛季第四轮 河南建业2比1深圳佳兆业 赛后深圳主帅多纳多尼下课

冷知识·河南建业：专治各种“洋帅”
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吴金贵上任后率队取得两连平


